

## INTISARI

Nama : Maria Yubelgratia Rani Roharsanti.  
NIM : 201611081.  
Judul : Gambaran Tingkat Pengetahuan Keluarga dalam Merawat Pasien Gagal Ginjal Kronik di Ruang Perawatan Elizabeth 3 dan 4 Rumah Sakit Panti Rapih Yogyakarta.  
Tanggal Uji : 27 Mei 2019.  
Pembimbing : Th. Tatik Pujiastuti, Ns.,M. Kep  
Jumlah Pustaka : 25 Pustaka (2008-2018)  
Jumlah Halaman : 45 halaman, 7 lampiran.

Gagal ginjal kronik adalah keadaan ginjal yang tidak dapat mengekskresikan sisa metabolic dan mengatur keseimbangan cairan dan elektrolit secara adekuat (Priscilla, 2016) . Dari data world Health Organization (WHO), penyakit gagal ginjal kronis menduduki peringkat ke-12 tertinggi sebagai penyebab angka kematian dunia. Apabila keluarga belum mengetahui merawat kepada pasien Gagal Ginjal Kronik maka keberhasilan penyembuhan/pemulihan (rehabilitasi) akan berkurang, dan merasa dirinya tidak diperhatikan dan tidak dirawat. (Nurhidayanti, 2014) . Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan Gambaran Tingkat Pengetahuan Keluarga dalam Merawat Pasien Gagal Ginjal Kronik di Ruang Perawatan Elizabeth 3 dan 4 Rumah Sakit Panti Rapih Yogyakarta. Penelitian ini menggunakan desain penelitian *Deskriptif Kuantitatif* dengan teknik pengambilan sampel *Accidental Sampling* dengan jumlah sampel 30 responden. Penelitian ini dilakukan selama 1,5 bulan pada tanggal 27 Desember 2018 sampai 3 Februari 2019. Penelitian mendapatkan hasil Gambaran Tingkat Pengetahuan Keluarga dalam Merawat Pasien Gagal Ginjal Kronik di Ruang Perawatan Elizabeth 3 dan 4 Rumah Sakit Panti Rapih Yogyakarta adalah kurang yaitu lebih dari separuh 63,34%, responden responden 33,33% berusia 36-45 tahun sedangkan 6,67% berusia 11-20 tahun, responden sebanyak 50 % Pendidikan SMA/SMK sedangkan sebanyak 3,33% pendidikan terakhir SMP dan D3, perawatan cairan kurang yaitu 66,67%, perawatan nutrisi mendapat hasil kurang yaitu 56,57% dan perawatan kulit kurang yaitu 93,33%. Penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat pengetahuan mayoritas responden dalam kategori kurang yang disebabkan oleh kurangnya sumber informasi yang didapatkan oleh responden tentang perawatan pasien gagal ginjal kronik. Mengingat pentingnya informasi untuk meningkatkan pengetahuan perawatan pada pasien gagal ginjal kronik, maka diharapkan perawat dan dokter membantu dalam meningkatkan informasi supaya keadaan pasien dapat lebih baik dari sebelumnya.

Kata kunci : Pengetahuan, Penyakit Gagal Ginjal Kronik, Perawatan pada Pasien Gagal Ginjal Kronik.